
 
 

Авто – на прикол. Прикольно? 
 

22 сентября каждый автомобилист 
сможет внести свой вклад в снижение 
вредных выбросов в атмосферу. 

Охрана атмосферного воздуха — одно 
из главных направлений в работе 
Министерства природных ресурсов и 
охраны окружающей среды. В последние 
годы львиная доля вредных выбросов 
приходится на передвижные источники — 
автомобили, парк которых стремительно 
растет. Об этом свидетельствуют не только 
статистические данные. Улицы и дворовые 
территории заполонили машины, во многих 
семьях их уже по несколько. Эта тема не 
осталась в тени и на экологическом 
форуме.  

Первый автомобиль увидел свет более 
120 лет назад, но эта дата вспоминается 
редко. Сегодня для мирового сообщества 
гораздо важнее снизить вредное 
воздействие транспорта на окружающую 
среду и по возможности ограничить его 
использование. Именно поэтому 
международная акция «День без 
автомобиля», которая проводится 22 
сентября, набирает все большую 
популярность. 

Впервые такая акция состоялась во 
Франции в 1998 году. И уже через пять лет к 
ней подключились еще 35 стран. 

Среди белорусов День без автомобиля 
пока не пользуется большой 
популярностью, хотя экологических 
проблем транспорт доставляет нам не 
меньше. По нашим дорогам ездят более 3 
миллионов машин, на их долю приходятся 
две трети выбросов загрязняющих веществ 
в атмосферу. Усугубляет ситуацию и 
обилие автомобильных «раритетов». В 
Беларуси осталось 108 тысяч (!) 
«запорожцев», более 200 тысяч старых 
«москвичей» и «жигулей». Многие из них по-
прежнему на ходу и продолжают коптить 
небо. 

К счастью, количество старых машин в 
последние годы сокращается. Наиболее 
активно обновляют парк транспортные 
организации. Снизить вредные выбросы в 
атмосферу автотранспортом помогают 
сразу несколько государственных и 
отраслевых программ, направленных на 
обновление парка, разработку современных 

двигателей, перевод техники на газ и 
электричество, развитие логистики и 
дорожной сети, системы мониторинга 
выбросов, упорядочение городского 
движения. Свой вклад в общее дело должна 
внести и международная акция «День без 
автомобиля». 

— Эта акция призвана привлечь 
внимание общественности к проблемам 
загрязнения окружающей среды 
автотранспортом, — отметил начальник 
управления регулирования воздействия на 
атмосферный воздух и водные ресурсы 
Минприроды Сергей Завьялов. — Если 
каждый задумается о том, каким образом он 
может помочь снизить вредные выбросы, и 
предпримет конкретные действия, цель 
акции будет достигнута. 

Заинтересованы в Дне без автомобиля 
не только Минприроды, но и ГАИ, 
Министерство транспорта и коммуникаций, 
исполнительные комитеты. 
Предусматривается проведение 
велопробегов, спортивных праздников и 
соревнований. Появятся дополнительные 
велопарковки возле предприятий и 
учреждений. В городах некоторые улицы на 
один день превратятся в пешеходные. 
Коммунальники займутся очисткой дворов 
от бесхозных и неиспользуемых машин. В 
этот день возрастает нагрузка на 
общественный транспорт. Чтобы избежать 
скопления людей, будет увеличено 
количество автобусов и троллейбусов на 
основных маршрутах. 

Традиционно активное участие 
принимают в акции и сами сотрудники 
Минприроды. Даже те, кто обычно ездит на 
машине, пересаживаются на общественный 
транспорт, велосипед или отправляются на 
работу на своих двоих. 

— Это полезно делать не только 22 
сентября, но и как можно чаще в любой 
другой день, — считает Сергей Завьялов. — 
Пешие прогулки улучшают самочувствие и 
настраивают на рабочий лад, к тому же есть 
время полюбоваться городскими 
пейзажами, что не успеваешь сделать, сидя 
за рулем. 

 
 
 

База данных  
«Экология и современность» 



МНЕНИЯ на форум — всей семьей!  
Семья ДИНИСЮК: 

— Несмотря на 
дождь мы решили 
отправиться на 
форум всей семьей. 

Во-первых, 
подобное 

мероприятие 
республиканского 

масштаба для 
Гродно событие, 

поэтому ожидали, что программа будет 
очень насыщенной и интересной. Так и 
оказалось. Впечатлили выставки форума, 
почерпнули там очень много полезной 
информации об охране окружающей среды. 
Конечно, очень ярко, с любовью и большой 
фантазией представили себя все районы 
Гродненщины. Нам понравилось. 

Евгений ЖИБУЛЬ, "НГ" 
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